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地域と福祉のあんしん懸け橋 

【編集後記】 

まだまだ暑い日が続いていますが、それでも秋を感じることがあります。朝 4 時半に起きると、最近はまだ外が

暗いのです。夏の間は、その時間には日が昇っていたのに、夜が長くなってきたなあと感じます。日本には四季が

あって良かったと思います。そして、これから始まる秋を楽しみたいものです。（HY） 
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シャローム若葉 各サービス空き情報 

訪問介護 （月）△ （火）〇 （水）○ （木）〇 （金）△ 

ご希望に副える様対応させていただきます。 
虹の家 現在、満室でありますが、本入居の為には入居受付が必要と

なります。随時受け付けておりますのでご連絡下さい。 

デイ 利用をご希望の方は、曜日・入浴等ご相談下さい。随時、状況をお知らせ致します。また、見学につきましては、発熱など風邪症状が

無い方でしたらご見学いただけますのでお問合せ下さい。 

 

２０２３年 

シャローム若葉 桜木本部 電話番号 FAX 番号 

 管理部門 043-234-5111 043-234-5119 

  児童デイサービス STEP+  043-312-6655 043-234-5119 

  第 2 居宅介護支援事業所  043-308-8588 043-234-5119 

シャローム若葉 若松事業所  電話番号 FAX 番号 

 デイサービスセンター 043-235-4866 043-235-4850 

 若葉放課後等デイサービス（休止） 043-235-4865 043-235-4850 

 グループホーム虹の家 043-235-4867 043-235-4868 

 居宅介護支援事業所 043-214-3450 043-234-8411 

 訪問介護事業所 043-214-5567 043-234-8411 

 福祉用具貸与事業所 043-309-8598 043-234-8412 

シャローム若葉 区役所前事業所 電話番号 FAX 番号 

 千葉市あんしんケアセンター桜木 043-214-1841 043-214-8787 

 

いのちを敬い いのちを愛し いのちに仕えることによって 神の愛の実現に奉仕する ９月号 
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♪雲はわき 光あふれて 天高く  

純白の球 今日ぞ飛ぶ♪ 

夏の恒例行事『全国高校野球選手権大会』今

年は第 105 回が開催されました。８月６日に開会

式が行われ、式の中では山崎育三郎さんが「栄冠

は君に輝く」を熱唱されました。 

私は、高校球児の息子がいるわけでもなく、男

の子も育てたことはないのですが、毎年夏の高校

野球を楽しみにしています。 

１３万人以上いるといわれる高校球児の頂点に

たつ大会に１球、１球に精魂込めての試合には、多

くの感動を与えてもらいます。 

試合そのものの感動も、もちろんなのですが 

毎年のことながら開会式が始まり選手が入場して

くると涙が止まらなくなってしまうのです。 

１３万人以上いるという高校球児たちの代表に

なるには、一方ならぬ努力を惜しまず、汗と涙を流

してきた子たち。その子たちを支えてきた人たちが

一人一人の球児の陰にたくさん、たくさんいたこと

でしょう。 

 

特に、何百何千と小さなころから泥のついた

ユニフォームを洗濯してきた母親やマネージャ

ー、仕事の休みの日には朝早くから送迎をして

きた父親たち。 

遊園地に行きたいけれど、お兄ちゃんの試

合につきあわされた弟君や妹さんもいたに違

いありません。 

人が一人、大きく成長するには、多くの方の

力が必要であったことを胸に刻み、今年の高

校球児からも第２の大谷翔平が生まれてくれ

ることを願わずにはいられません。 

暑い熱い夏 千葉県代表 専大松戸 あり

がとう そして慶応義塾 107 年ぶりの優勝お

めでとう エンジョイ・ベースボール！ 

  来年の夏も大きな感動を与えてくれること

を楽しみに。 

第 2 居宅介護支援事業所 

主任 森川 裕美 

９月１日は【防災の日】関東大震災から１００年という歳月が経ちました。 

児童デイサービス STEP+では夏休みに防災訓練を行いました。 

地震について学び、実際に起きた地震の揺れを起震車で体験しました。 
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①経緯 
 今にして思えば数年前から症状は出ていたのかと思いますが、 

昨年の秋頃から疲れやすく、負荷をかけた労作初動時に動悸、 

息切れを感じ、歳のせいかなぁ、情けないなぁ、と漠然と思って 

生活していました。特に、テニスやバレーボールの開始時に動悸 

が激しくなり、一旦休めば、そのままプレーしても大丈夫という 

事の繰り返しで、ランニングマシンでは、スピードを上げる事も出来ずという状態が続いていました。 

 ある日、職場の同僚から主人が行ったハートクリニックが良いとの情報を得、2 月 20 日に軽い気持ちで稲 

毛にある千葉ハートクリニックを受診しました。血液検査、胸部レントゲン、心電図、心エコー等、種々の 

検査の結果は全て問題なし、との診断でした。しかしながら、「症状は変わらないのですよね」「更に検査 

しますか」「やった方が良いでしょう」と先生の後押しがあり、トレッドミル負荷試験を実施しました。千 

葉ハートクリニックの場合は自転車を使います。ペダルにかかる負荷を時間の経過と共に加重し、心臓にか 

かる負担を心電図でモニタリングするという方法で行っています。私の場合は、心拍数が 140 を超えた時点 

から、狭心症の波形が心電図で再現され、「先生からすぐに精密検査を受けて下さい」と千葉大学附属病院 

へ紹介状を書いて下さいました。 

 3 月 9 日に千葉大学附属病院を初受診、循環器内科で様々な検査を実施、その結果動脈硬化による冠動脈 

閉塞（詰まり）と診断されました。上の心臓の図で説明しますと、×印をつけた動脈が完全に詰まっている 

或いは狭くなっているとの事で、直ぐに手術が必要な危険レベルとの事。しかし本人的には、普通に生活す 

る分には何も支障がなく、不便も感じておらず。これは、運動をしていた事で毛細血管が沢山出来ており、 

そこから血液を供給しているからで、見た目と検査データには相当な乖離があるようです。 

②入院で体験した感覚 
 内視鏡によるステント留置では生存率が 40％以下との事で、循環器内科から心臓血管外科へと担当が変わ  

り、冠動脈バイパス手術を受けました。5 カ所に動脈と静脈でバイパス（閉塞している血管間を新たに接続） 

をしました。5 月 29 日に全身麻酔にて手術し、翌日に麻酔から目覚めた感覚は、形容しがたい気持ちの悪さ 

と痛みがあり、麻酔の影響で首が持ちあがらず、体中に色んな管や機器に繋がれ、トイレも尿道カテーテル 

を挿入されて、声もかすれてろくに出ない状況でした。目を開けて見える景色は視点がぼやけて、黒点が背 

景に無数に見えるといった感じでしたが、何よりも辛かったのは、今まで見た事も体験した事もない悪夢に 

苛まれた状態が 3 日程続き、夢の内容は常に同じで、体の痛みよりも精神的に参りました。しかし不思議な 

事に悪夢期が過ぎるとその後には希望というか、楽しかった時や心地好かった時の想い出を夢に見たりして 

前向きな気持ちに変わっていきました。相変わらず、首は自分の手で持ちあげないと枕の位置を変える事は 

出来ず、体の痛みは変わりませんが、気持ちの部分の変化というのは、病院生活においては非常に重要な事 

だと思います。 

③想い 
 千葉大学附属病院は、若い看護師さんや先生が沢山いらっしゃいますが、病人にとっての安堵感、安らぎ 

というものは、自分が今して欲しいと思っている事をキチンとしてくれる人＝自分にとっての天使で、それ 

は年齢とか経験年数は全く関係ないと感じましたし、具合が悪い状態の時ほど、その感覚を強く感じました。 

 私が入院していた病室は、4 人部屋で周りの人達は、皆心臓に 

何らかの疾患を持っている人で、高年齢の方ばかりです。私は 64 

歳ですが、病院の職員からは「まだ若い、若いから」と言われ、 

不思議な感覚でした。 

 心不全の患者さんは、体調が悪くなると入退院を繰り返している 

方が多いようで、病院慣れしているので、なじみの看護師さんや 

PT（理学療法士）さんと親しげに話されていました。PT さんに聞 

くと、「病院には来ない方が良いのだから、あまり病院で親しく 

なるのもどうなのか？」と感じることがあると話されてました。 

三育ライフ介護３原則 １．知識に基づく「正確」な介護 ２．愛の心からの「誠実」な介護 ３．健康な精神で「清潔」な介護 いつでも見学できます。いつでもご相談下さい。 シャローム（shalom）とはヘブライ語で平和、平安を意味します。 

 

施設長視点の入院体験記 ～動脈硬化編

 本号では、私が心臓のバイパス手術を受けるに至っ

た①経緯と、②入院で体験した患者としての感覚や、

③想い、④手術から 3 ヵ月経過した現在の状態につい

て考察してみました。何かの参考になれば幸いです。 
× 

× 

× 

④手術から 3 ヵ月経過した現在の状態 
   

8 月 29 日で術後 3 ヵ月が経過しました。3 ヵ月は片腕 2 ㎏以上の重

量物は持ってはいけない、運転は禁止。運動も控えるようにと言われ

ていました。また、バストバンドを胸に巻くように指導され、炎天下

毎日汗でぐっしょり濡れながら、バストバンドを巻きました。実際に

は、運転は 2 カ月で解禁となり、バストバンドも暑いから外しても良

いと運転同様に 2 カ月で解放されました。 

胸は左図のように胸骨を切開していますので、肺がしぼんで、胸も

ぺしゃんこになりました。切開創や管が入っていた跡が黒くなってお

り、元に戻るには数年かかりそうです。 

 

冠動脈バイパスする為に 

右図の左腕の動脈と左足太も 

もから静脈を切出し、内胸動 

脈 2 本と併せて 5 カ所のバイパスを行いました。右腕にも動脈 

があるのですが、両腕から動脈をとってしまうと採血が出来 

なくなってしまうため、脚の静脈で代用しました。問題は、 

静脈利用の場合、逆止弁作用があるため、コレステロールが 

溜まりやすく、再度血管が閉塞してしまう可能性が高い。と 

の事ですが、最新の医学データでは、血管と細胞組織を一緒 

に移植すると動脈と同様の結果が得られていると医師から説 

明がありました。 

 胸と腕は傷跡も順調に治っていますが、脚の静脈切除跡は 

一部炎症が残って膿んでおり、治癒するにはもうしばらく時 

間がかかりそうです。 

まとめ 
 今回の病気から学んだ事は、コレステロール値にはもっと 

注意を払うべきであった、という事と運動不足などにより新陳代謝が悪くなっている人は、要注意で

す。普通に動けるからと言って安心出来るものではありません。私の場合は、人並み程度には動けてい

ましたし、過負荷を掛けない限り解らない病気でしたので、以前の自分の状態と比べて何か異変を感じ

るようであれば、納得出来るまで徹底的に調べた方が良い。検査機器も進化していますので、セカンド

オピニオンを求める事を躊躇しないことです。 私の場合は、治ったという事ではなく、この病気によ

って突然死したかもしれないリスクから生きながらえたという事のようです。今度は 9 月 1 日に受診し

て、運動しても良いか確認をしてきます。皆さんもご自愛下さいね。 （記事：高幣義嗣） 

この秋職員 

イチ押しの映画 

映画館では封切りされており

ません‼ 

・千葉市役所 2F にて上映 

11 月 8 日（水）14 時～17 時 
申込期間：10 月 2 日（月）9 時 

     ～10 月 18 日(水)17 時 

お申込みは、こちらから 


